

Brigitte Bierlein (parteilos, 1949–) - Erste Verfassungsgerichtshofpräsidentin / Erste Bundeskanzlerin

Brigitte Bierlein ist eine promovierte Juristin und war für ein knappes Jahr die erste Bundeskanzlerin der Republik Österreich, nachdem 2019 das „Ibiza-Video“ veröffentlicht worden war und die daraufhin rasch umgebildete Regierung unter Bundeskanzler Sebastian Kurz im Nationalrat eine Vertrauensabstimmung verloren hatte. Daraufhin beauftragte Bundespräsident Alexander Van der Bellen Bierlein mit der Bildung einer Übergangsregierung bestehend aus parteilosen Fachexpert*innen aus den einzelnen Ressorts, bis zur Angelobung einer neuen Regierung nach Neuwahlen. Davor war Bierlein Generalanwältin der Generalprokuratur, der höchsten Staatsanwaltschaft der Republik Österreich (1990 bis 2003), bis sie Richterin und 2018 schließlich erste Präsidentin am Verfassungsgerichtshof wurde.